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Zusammenfassung


Die Nierenleukose bei der Katze kann sich durch unspezifische klinische Symptome, die denen einer Niereninsuffizienz anderer Genese entsprechen, äußern. Bis zu 70% der betroffenen Tiere sind FeLV-negativ. Die Diagnosefindung bei dieser Erkrankung kann daher ohne invasive Maßnahmen wie z. B. eine Nierenbiopsie sehr schwierig sein. Bei 3799 Katzen, deren Abdomen von Januar 1983 bis August 2002 sonographisch untersucht worden war, konnten die Befunde retrospektiv ausgewertet werden. 24 Tiere wiesen ein typisches sonographisches Erscheinungsbild einer oder beider Nieren auf, das stets auf ein Lymphosarkom des veränderten Organs zurückzuführen war. Die Nieren zeigten Größenzunahme und einen reflexarmen bis reflexlosen Saum unterschiedlichen Ausmaßes im perirenalen Bereich. Dieser repräsentiert keine Flüssigkeit, sondern die leukotische Infiltration der Nierenkapsel. Die Sonographie kann somit dem Tierarzt beim Verdacht auf diese Erkrankung wichtige Hinweise liefern.



[bookmark: N105D5]
Summary


Renal lymphosarcoma in the cat may manifest itself in unspecific clinical signs of renal insufficiency. Up to 70% of the affected animals are FeLV-negative. Therefore it can be very difficult to diagnose this disease without invasive procedures like for example renal biopsies. The results of 3799 cats that had undergone abdominal ultrasonography from January 1983 to August 2002 could be evaluated retrospectively. 24 animals showed a typical sonogram of one or both kidneys that was always caused by a malignant lymphoma of the changed organ. The kidneys were enlarged and a hypoechoic to unechoic rim of different size could be visualized in the perinephric region. This rim does not represent fluid but the infiltration of the renal capsule. Thus ultrasonography can give the veterinarian important hints if renal lymphosarcoma is suspected.
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